



Contratos de arrendamiento, opción para empresas

Los mercados financieros siguen siendo una opción de financiamiento para algunas empresas, más allá de su tamaño y sector de atención.

Notimex

A pesar de la volatilidad generada por problemas en Europa y por una mayor desaceleración en Estados Unidos, los mercados financieros siguen siendo una opción de financiamiento para algunas empresas, más allá de su tamaño y sector de atención.

Un ejemplo de ello es la bursatilización de certificados bursátiles sobre derechos al cobro de contratos de arrendamiento por un monto de 500,000,000 de pesos realizada por Arrendadora ARG, o la emisión de notas de capital complementario por 1,000 millones de dólares por BBVA Bancomer.

El director general y socio fundador de la empresa ARG, Juan Garibay López Negrete, opinó que la bursatilización de derechos de contratos de arrendamiento es una estructura muy novedosa en el mercado mexicano, permitiendo así su debut.

En entrevista, comentó que un factor que permitió mitigar, de alguna manera, la incertidumbre que hay en los mercados, fue el aval de dos firmas de evaluación, Standard and Poor's (S&P) y HR Ratings de México, que otorgaron nota triple "A" a la colocación.

Otro factor que ayuda a que empresas como ARG tengan la confianza del público inversionista, es su institucionalidad, tener un gobierno corporativo y una solidez financiera y operativa importante, pese a ser una empresa privada.

De hecho, destacó, durante el proceso de bursatilización se tuvo una sobre demanda de 540,000,000 de pesos.

Dicho monto, refirió el directivo, será utilizado para el crecimiento de la empresa, para la generación de nueva cartera, toda vez que esta arrendadora está enfocada a la atención de la empresa mediana y pequeña, un nicho que la banca tradicional no ha cubierto.

No es casual, dijo, que agencias gubernamentales como Nacional Financiera (Nafin) apoyen a intermediarios financieros como ARG, a fin de potencial el crecimiento de la pequeña y mediana empresa (Pymes), que a su vez impulsa el empleo y crecimiento económico del país.

No obstante, aclaró, la arrendadora sólo apoya a empresas que cuentan con información financiera bien generada, que presentan declaraciones fiscales, que están en la economía formal, negocios en marcha, que realizan análisis de riesgo más personalizado.

Garibay López Negrete expresó que gracias a la bursatilización realizada y la solidez de sus finanzas, en 2012 planean colocar 450,000,000 de pesos y para 2013 alrededor de 600 millones de pesos, por lo que "el crecimiento programado para los próximos años es de 50% anual".

De acuerdo con ARG, el sector de arrendamiento en México también es un sector que está creciendo de manera importante, aun cuando la penetración de arrendamiento puro como vehículo de financiamiento en el país es bastante limitada.

En el caso del Grupo Financiero BBVA Bancomer, el más grande del país por su nivel de activos, crédito y captación, la colocación de notas de capital complementarias por 1,000 millones de dólares se realizó en un entorno en donde la institución ha estado expuesta a continuas bajas de notas por parte de calificadoras internacionales.

La oferta, expuso el grupo en un comunicado, alcanzó una demanda de 3.5 veces su monto, lo que demuestra la disposición de los mercados internacionales por emisiones de instituciones mexicanas sólidas.

Con esta operación, BBVA Bancomer se anticipa para atender el crecimiento de la economía mexicana en el futuro y así seguir impulsando la bancarización y expansión del crédito a empresas, familias e individuos, manteniendo la solidez que los ha caracterizado.